

SUSCRIPCIONES

En la capital, un peso... 125
Fuera de la capital, trimestre... 425
Portugal, trimestre... 500
Los demás países extranjeros, trimestre... 900
Un año abonado... 3000
PAGO ADELANTADO... 1000
Teléfono número 66.

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

EDICIÓN DE LA TARDE

L'NOTICIERO
DIARIO ILUSTRADO
es el periódico de más circulación
en la región

Nueva camisería de Eraña

SUCESOR DE J. MANOSA
Plaza Mayor, 6, Salamanca

PRECIOS DE FIN DE TEMPORADA
Camisas de franela superior A... 250 pts
Idem planchadas, desde... 200
Camisetas afejadas para caballero... 100
Idem de punto, clase I... 100
Idem de id., clase superior, id. id. 100
Pantalones de id., id. id. id. 125
Trajes de id. para señora... 800

EL NUEVO GOBIERNO

Declaraciones de Paraiso

El jefe de la Unión nacional señor Paraiso concede una importancia especial a la crisis de nuestro Gobierno y a la solución que ésta se ha dado.

Afirma el líder de la Unión nacional, que la gravedad de los problemas que el Gobierno tiene que resolver, y las especiales circunstancias por que atraviesa la nación, han hecho que los hombres del gobierno se inclinen al lado del programa de la Unión nacional.

Los nuevos ministros, sigue el señor Paraiso, además de tener la misma orientación que la Unión nacional, han contraído compromisos previos; lo que hace esperar que al entrar en el poder, dispensen su concurso para la realización, en todas sus partes, del programa de dicha Unión.

En gracia de mantenerme alejado de todo cargo oficial, dice el diputado por Zaragoza, después de ser nosotros los primeros iniciadores de la necesidad de una reforma política en el orden económico, mucho temo sufrir

un desencanto, al ver que los buenas propósitos del nuevo ministro de Hacienda señor Rodríguez respecto de la confesión de presupuestos, malogrados por pasadas exhortos y propio del ministro, las esperanzas que todos tenemos de una gran campaña en dicho ministerio.

Ea, pues, urgente la reorganización de nuestra Hacienda íntimamente relacionada con la normalidad de los cambios.

No se pierda de vista que el país vive en completa anarquía; que los Gobiernos cada vez duran meno, y que si la pasada crisis fue política, la que venga, que está próxima, será una crisis nacional, crisis de régimen.

Estas declaraciones del señor Paraiso son comentadísimas por los hombres políticos de todos los partidos.

CONCESSIONES DE AGUAS PÚBLICAS

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Agricultura, dando reglas sobre inscripción de aprovechamientos de aguas públicas.

He aquí las principales disposiciones de dicha real orden:

Para la inscripción definitiva de aprovechamientos de aguas públicas servirá no sólo la condición administrativa, sino cualquier título de derecho civil.

El art. 409 del Código civil dispone que se adquiere el derecho al aprovechamiento de las aguas públicas por prescripción de veinte años. En consecuencia, deberán inscribirse los aprovechamientos que se justifiquen utilizando ese veinte años, no a partir de determinada fecha, sino a contar de cuálquiera. Para justificar ese período a falta de otros documentos fehacientes, deberá el peticionario presentar información poseída en la forma que determinan las disposiciones vigentes.

Las inscripciones no otorgan al usuario más derechos que los que arrancan del título en que se fundan.



NICOLAS V

21 de Marzo

Dotado Nicolás V de un talento superior y de un carácter tan bondadoso y pacífico como entusiasta por las Letras y las Bellas Artes, fue un padre de la Iglesia verdaderamente modelo, digno del renombre con que pasó a la Historia al morir en 24 de Marzo de 1455.

Hijo de un médico de humilde condición y de escasa fortuna, comenzó a estudiar Teología en muy temprana edad, y tan luego los años se lo perdió, desempeñó en casas principales el cargo de preceptor, costeándose él entonces los estudios hasta obtener el título de maestro en dicha ciencia. Su buena fortuna no le dejó pasar desapercibido para el sabio Nicolás Albergati, a cuyo lado, desempeñando el puesto de secretario y intendente, vivió más de 20 años, cons-

tantemente ocupado en el estudio de las Letras, a la que tenía mucha afición y relación con los principios humanistas y escritores que habita en aquella época en Florencia, su residencia habitual.

Tan grande fué el renombre de bibliófilo eruditio que sobró a su regreso de un viaje que hizo con Aburgati por Alemania y Francia, que fué encargado de la Biblioteca Pública que en el convento de San Marcos fundó por entonces Cosme de Médicis, dándole con ello ocasión a tan acabados estudios respecto a la clasificación de libros, que el método inventado por él vióse inmediatamente adoptado en muchas bibliotecas, siendo por tal motivo el inventor de la ciencia bibliográfica.

Muerto Albergati, y á su regreso á Italia un viaje que hizo á los estados alemanes para ayudar á romper la liga formada contra la autoridad pontificia, fué nombrado obispo de Bolonia, obediendo más tarde el cardenalicio.

A los pocos meses de ser consagrado cardenal era elegido, con gran sorpresa suya, sucesor del papa Eugenio IV, por estar en ocasión bien difícil, pues la Iglesia sufría las consecuencias del sismo, prevenido por Felipe V; mas Nicolás, con su superior talento supo salvar con sabia generosidad todos los escollos, y en breve tiempo devolvió á la Iglesia la tranquilidad.

Otro de sus primeros actos plausibles como papa fueron la unión de la Iglesia griega con la latina, y dar asilo á los sacerdos griegos que quisieron vivir en Italia cuando cayó Constantinopla en poder de los turcos.

Con el raro asierio y admirable generosidad proseguió durante su pontificado las Artes y las Letras, haciendo traducir muchas obras de los Santos Padres griegos y dando ocupación a numerosos artistas en el decorado del Vaticano y varios templos, y en la construcción de la iglesia de San Pedro y otros edificios que en Roma, Civita-Vetia, Epiplio y Ovetio permanecían en su memoria.

La pasión por las Artes y las Letras no le distrajeron de sus negocios importantes para la Iglesia y vióse ajustar en 1448 el tratado de Aschaffenburg y ayudar con dinero y consejos á los soberanos que peleaban por abatir el poder de los turcos; pero en cambio abandonó en tal for-

En 4.^a plana, 0'10 pesetas linea de doce páginas.
En 5.^a plana, antes del pie de impresa, 0'20 pesetas linea.
En 1.^a plana, á peseta linea.
Gacetas en 8.^a plana, 0'60 pesetas linea.
Comunicados, á peseta linea.
La quela de defunción, desde 5 pesetas.

Oficinas y talleres: Caleros, 9

ORIGEN DEL ABANICO

Empiezan los abanicos á usarse en China y más tarde en Egipto donde los hacían con plumas de avefría. En la antigüedad adquirió gran desarrollo en Grecia, su fabricación siendo el país donde se crearon más clases de abanicos.

Ba la Edad Media se usaron muchos los de plumas de pavo real, faisán y avefría sostenidas por mangos de metal o preciosos y de marfil. En Europa las primeras naciones que usaron los abanicos de cestería fueron España y Portugal; pero donde se fabricaron con verdadero lujo constituyendo notables obras de arte fué en Inglaterra y Francia en los siglos XVII y XVI respectivamente, algunos de estos ejemplares pintados admirablemente son muy buscados por los aficionados á antigüedades y pagados expléndidamente.



Nuboso
Hé aquí las observaciones meteorológicas tomadas hoy á las nueve de la mañana:
Altura barométrica... 68605 m
Temperatura máxima al Sol... 20°
Id. á la sombra... 18°
Id. mínima... 9°
Id. á la hora de la observación... 32°
Dirección del viento, S.O. Muy flojo.

PRECIO DEL TRIGO

POR TELEGRAFO

Reina gran desanimación en el mercado.
Se ha pagado trigo canela de Castuera á 44'50 reales faneg, y á 45 una partida superior, procedente de la llave de Ariza.
Han entrado 72 vagones de trigo y 3 de harina. — **RÓLDOS.**

Folletín del NOTICIERO

603

Folletín del NOTICIERO 603

El marino, dominando su emoción, hizo un movimiento para salir de la cámara, y dijo que tenía que dar algunas órdenes relativas á la partida.

— ¿Partir al momento? — preguntó Julia.

— No, — respondió Marcof, — pasaremos el día á bordo pero como el tiempo es bueno y la maraña favorable voy á mandar que zarpen y nos trasladaremos al cabo por Croisic que está en poder de nuestros amigos.

Allí estaremos corta distancia de Nantes, y si llegamos á salvar al marqués, el buque será un refugio seguro.

— Mandad lo que gustéis, Marcof, — dijo Boishardy, — confío en vos.

El marino le dió las gracias con el ademán y salió, quedándose solos Boishardy y la religiosa. El guerrillero dirigía á pesar suyo su mirada al traje de la religiosa, y Julia le dijo:

— Estás mirando mi hábito monástica, y os asombra tal vez que haya sido fiel á mis votos en esta época en que nadie respeta ya sus juramentos.

— No, señora, — respondió Boishardy, — no me asombra sino que admiró.

Y después de un breve silencio, añadió:

— Si salvamos á Felipe, ¡no consentireis en volver al mundo!

— Tal vez, — respondió la religiosa bajando la cabeza.

Boishardy no insistió. Había leído los manuscritos de Marcof, sabía toda la historia de los dolores de la pobre mujer, y su deseo le impedía insistir sobre semejante punto. Hasta se disponía á retirarse también, porque Julia parecía abismada en reflexiones penosas, cuando un

602 MARCOF

La admiración del jefe realista fué mayor y lisonjearon el orgullo satisfecho del capitán cuando vió el lujo de aquél vestidor saén que Marcof había adornado para hospitalar á la esposa de su hermano y su mejor amigo.

El marino presentó su compañero á Julia, que le recibió con una familiaridad noble y sencilla.

Ya comprenderá el lector que la situación era demasiado para entregarse a comilones y demostraciones de política. Al oír el nombre de Boishardy, la mirada alargó la mano al noble guerrillero, y la conversación se entabló rápida, precisa, sin reticencias, y desprovista de las vulgaridades de costumbre.

Los dos amigos, acompañados de Keinec, se habían propuesto salvar al marqués de Loc-Rouan, y sobre este punto tenían tan sole que hablar. Ignoraban los medios de que se valdrían para conseguir su objeto; pero confiando en su destreza, en su sangre fría y en su valor, se cuidaban poco de esto; las circunstancias los proporcionarían ó los harían nacer, y su amistad, en fin, harían los demás y complistarían la obra.

He aquí lo que esperaban.

Julia prodigó á Boishardy todas las cariñosas expresiones que le inspiraba su amor á Felipe para manifestar al noble aventurero lo que sentía en el fondo de su corazón.

— Salvadme, — dijo, — y me salvaréis á mí, porque si Felipe muere, moriré también.

Al pronunciar estas palabras su voz era dulce y tranquila e indicaba tanta fe en este lugubre pronóstico, que Marcof y Boishardy se estremecieron.

— Siguió á estos preparativos un profundo silencio, y la religiosa empezó á rezar con fervorosa devoción.

Se oía entonces claramente el rumor de los remos del bote, cuya sombra se distinguía sobre las aguas.

Bervic lanzó en torno suyo una rápida mirada y viendo que su gente estaba dispuesta para el combate, gritó con voz imperiosa:

— ¡Ah del bote!

No le dieron contestación.

— ¡Ah del bote! — Respondió á víspera á pique el antiguo marinero volviéndose hacia los marineros de servicio.

El jefe del cañón acercó la mecha á la luz y esparció el mundo de fuego.

— Pero en el momento que Bervic iba á dar la orden, se oyó débilmente el canto del marisco.

— Son amigos, — murmuró un marinero.

— Tal vez sea un ardil, muchachos, — respondió Bervic. — Preparar los fusiles, y atención.

El bote se acercaba entonces al buque, y el grumete gritó con alegría:

— ¡El capitán!

— ¡Marcel! — dijo la religiosa acercándose vivamente. — ¡Lo que sea Dios! El señor ha oido mi oración.

Bervic, al reconocer á su jefe, lanzó en medio de las sombras un agudo silbido, y todos los marineros se dirigieron á estribor, disponiéndose a rendir los honores militares y formar en dos filas desde la escalera hasta el pie del palo mayor.

Marcof saltó al puente seguido de Boishardy

EDICION DE LA NOCHE

A COBRAR

En virtud de autorización concedida por la Dirección general del Tesoro a la Dirección de Hacienda de esta provincia, se ha acordado abrir el pago de la indemnidad corriente, a las clases activas y pasivas, clero y religiosos en clausura, que perciben sus haberes y asignaciones en la Declaración a pagaduría de esta provicia, en los días y por el orden que a continuación se expresa:

- 1.—de Abril. Cuentos pensionados.
- 2.—Monto militar.
- 3.—Retirados y secesión.
- 4.—Monasterio civil, jubilados y remunerarios.
- 5.—Lo que se encuentra en retención.
- 6.—Todas las demás sin distinción.

Noticias Generales

La fucilación repetición de los revés sufridos por los ingleses en el Transvaal, causa del disgusto que comina en Inglaterra contra el Gobierno, y el imprevisto desastre ocurrido en Wakalangue, hacen reaccionar la opinión en favor de la paz pidiendo la mayoría de los periódicos de Londres que se reconozca la independencia de los boers.

Dicen que con objeto de suavizar asperezas que pudieran molestar al Gobierno, se trata de nombrar al alcalde de Madrid a un diputado que tiene seguro su distrito en Asturias.

Le Matin publica declaraciones de Cronje bastante extensas e inspiradas en el Evangelio, confundiéndolas en el triunfo de los boers, pues es acompañada Dios y ruega al Altísimo abra los ojos de los ingleses.

Juzga posible una paz honrosa.

El ministro de la Gobernación ha desmentido los rumores circulados respecto a la agitación carlista en el Macetazgo.

Dijo que el movimiento de tropas era debido a que habían salido a prácticas.

No resulta cierto que, con motivo de la declaración de mayor edad del rey, vaya a ser llamada a las armas la reserva activa de 1898.

El ministro de Gracia y Justicia ha manifestado que una de las reformas que emprenderá muy en breve es la del Código penal.

También prepara el inicio de

Mayo, que entiende el ministro debe ser todo lo amplio que requiere la solemnidad del suceso que ha de conmemorar.

Se ha encargado de la secretaría particular del ministerio de Hacienda, el jefe de negociado de la Administración de Contribuciones, don Eduardo Roldan.

Canañas ha manifestado que el personal de la nueva Dirección del Trabajo será formado por personas que no hayan sido nunca empleadas.

También ha manifestado que éste no intervendrá para la lista en los decretos de personal, que llevarán en blanco al Consejo para que el señor Sagasta designe a quien quiera.

El infante don Alfonso, hijo de los príncipes de Asturias, se encuentra en León, atendido de una violenta tuberculosis, encontrándose bastante mejor.

El Ríoma ha manifestado que el grueso del distrito de Palacio, costeará la construcción, una mitad, sin el terreno, en 94.000 pesetas.

El terreno para la edificación de dicho grupo, lo cederá el Reino patriomio.

Según un telegrama de Bruselas la Cámara ha aprobado la supresión de los circuitos de juego.

Ha marchado a Tanger desde Gibraltar el general inglés Mr. Stanley.

Los retiros de los equipajes procedían de Coquimbo, y se confirma que ha realizado una misión reservada de su Gobierno.

E gobernador de Oviedo comunicó a la Gaceta que se trataba de evitar a todo trance que se extendiera a los demás oficios la huelga de carpinteros, los cuales vienen realizando trabajos en este sentido.

Con motivo de los graves caracteres que va tomando la huelga de panaderos en Málaga, las autoridades han adoptado serias precauciones y procuran evitar a todo trance que se ejerza coacción por los huelguistas.

De Nueva York se informa que el aeronauta Willian ha rotado a Diamond a una carrera de globos con rumbo a Chicago.

El señor Canals, en vista de las noticias recibidas en algunos pueblos de América, donde la lenguaje está hacia la estragón tremendo, ha dispuesto que se atiendan inmediatamente sus deseos remitiéndoles

los socorros necesarios para combatir la terrible plaga y ponerlo en vigor lo que para tales casos se dispone.

Procedente de Valencia ha llegado a Madrid don Julio Corvera, ingeniero militar español que viene practicando pruebas en la telegrafía si los sistemas realizados dichas pruebas satisfactoriamente entre Valencia y Barcelona.

Ha celebrado una conferencia con el director de comunicaciones, y se asegura que en breve quedará establecido en España este nuevo sistema de telegrafía.

E *Heraldo de Madrid* ocupado sobre todo de los trabajos realizados para libertar a los españoles cautivos dice que su trabajo ha realizado una verdadera mojanga, habiendo caído de prisión el delegado español.

Asegura que hemos hecho en este asunto un papel ridiculous; pues después de los sacrificios realizados resu la ahora que la caballa de Bretaña dice que no tienen su poder a los dos niños cautivos.

NUEVA LEGISLATURA

POR TELEGRAFO

(De nuestro correspondiente especial)

Madrid 24.—10.30.

Hay llevado a la firma de la Reina el presidente del Consejo el decreto para la reforma de la actual legislatura y convocando a Cortes para la segunda.

Dicho decreto, que solo consta de un artículo, aparecerá mañana en la *Gaceta*. — PALMA.

De la REGIÓN

—

LEON.—Hoy ha sido en esta población los Exámenes superiores don Francisco Pola y don Jorge Díez, director y jefe de la explosión de la carretera de los caminos de hierro del Norte, quienes después de girar minuciosa visita a toda la estación, salieron para Asturias en el tren mixto.

Siguió parecer la visita del señor Polack se relacionó con importantes reformas que la compañía trataba de introducir en la localidad de León.

—En el *Campo de experiencias* de esta capital, situado en la carretera del Puerto del Canto, se están efectuando sobre todo con el arado Brabant y fijo de cuatro rejas, cuyas operaciones son muy convenientes las presentes labores para que se conviertan en este efecto trabajo que realizan estos modernos aparatos.

—En su Oficina de Astorga ha nombrado una junta organizadora para lo que se viene a llamar brevemente se van a establecer en dicha ciudad

dad, siendo ya varios los premios ofrecidos por respaldos personalidades de la política y de las ciencias y letras.

VALLA OLID.—Ha sido autorizado el reglamento para constituirse legalmente la Federación Agrícola de Castilla la Vieja.

—E inspirado por el don José Samano y Lugo ha sido para Zemora.

NO HAY CARLISTAS

POR TELEGRAFO

(De nuestro correspondiente especial)

Madrid 24.—11.15.

A pesar de los rumores en contrario, dice el gobernador de Castilla que no hay ninguna agitación carlista por el Maestrazgo ni por ninguna parte de la provincia.

Las tropas efectúan sólo a gunos patrullajes militares. — PALMA



Hemos tenido ocasión de ver en esta capital al abogado y consejero del Ayuntamiento de Vitoria, don Mariano Fernández Cubas.

—En la Catedral comenzarán el martes de Pascua los *Martes de San Antonio*.

La Compañía de explotación de los ferrocarriles de Madrid a Cáceres y Portugal y del Oeste de España ha publicado tarifas especiales para los billetes de ida y vuelta que ha establecido y con los que el público sale muy beneficiado.

Los primeros tenientes don Ricardo Bustamante, pasa del regimiento de Bérbol al de Cazadores de Galicia, y don Lorenzo Aparicio Alzurra del regimiento de Lanceros de Farnesio al de Bérbol.

Hasta el presente no ha sido pedida la mayor dormida de Nuestra Señora de las Mercedes, lo que se publica por si alguna persona desea quisiera hacer esta obsesión a la Santísima Virgen, a cuyo efecto tendrá la bondad de manifestar su deseo al sacerdote sacerdote de la parroquia de San José Spirito de esta ciudad.

—L. ha sido comprada una pensión anual de 18259 pesetas a Aquino Criado y Romana. A bona de que deberán cobrar de la D. Legación de Hacienda de esta provincia.

—Al dar cuenta ayer de la representación del Ayuntamiento que consistió la fiesta de las pomas en la Catedral,

optimismo, por olvido involuntario al primer teniente alcalde don Mariano Reymundo, á quien también tuvimos ocasión de ver en la Santa Basílica.

Parece ser que la Junta explotadora de la Plaza de Toros acordará muy en breve, que en las corridas que por su cuenta se celebre hasta octubre próximo, se comienda, alternativamente, a entrada libre á cien asientos de la Casa-Hospicio.

Dice un periódico local que el señor Director de Obras Públicas acuerda a los señores Bertrando y Léon, efectuar lo que incluye en el primer plan el segundo tramo de Oñate a Piedrahita.

Parece que las obras del primer tramo, ya subastado, comenzarán inmediatamente.

D. Ayuntamiento de Pinto () ha solicitado una pavimentación obrante en la vía pública, Eladio Saiz, que viene de aquella localidad.

Anoche duraron en la prueba oficial dos inválidos llamados Juan de la Cruz y Pedro Ayuso () Sordos, por embriaguez y escándalo en la vía pública.

Los vinos de mesa de la marca Pedro DOMECQ son los preferidos por su calidad y precio.

Los empleados en los talleres de la estación ferroviaria organizan una corrida de tercios en que algunos de ellos actuarán de lidiadores y que se celebrará el día 6 del próximo Abril.

— *¿Está usted sordo?*

Toda clase de sordera, menos la de nacimiento, es curable por medio de nuestra nueva invención. Ruidos en los oídos cesan inmediatamente. Escribanse pormenores. Cada persona puede curarse por sí misma en su casa, con muy poco gasto. *Internacional Audífonos*, Chicago, Ill., U. S. A., En Salt Avr.

El perro que sigue a don Antonio Billón, nieto de nuestro querido amigo señor Billón de la Torre, exhibido en Cortes por Sequeiros, ha sido nombrado como suyo para la elaboración de extinción de la langosta en esta provincia.

Procedentes de Valladolid llegaron ayer a Salamanca en un auto-cóvil, nuestros amigos don Mariano y don Manuel Herrero, los cuales se propusieron, utilizando dicha máquina, visitar las principales poblaciones de España.

Dentro de breves días soldrán de esta capital con dirección a Gijón.

El día 22 de Abril próximo, a las diez de la mañana, tendrá lugar en Ciudad Rodrigo, ante la Junta diocesana de construcción y reparación de templos, la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación del templo parroquial de Adelenda de Yuste, bajo el tipo de 10,310 89 pesos.

Dichas obras de reparación habrán

y de Keinec y dirigió en torno suyo una atenta mirada.

—¡Bien muchachos! dijo con su voz franca y simpática; —estáis alerta y no pueden sorprenderos.

Muy bien; estoy contento de vosotros; sois verdaderos amigos.

Y volviéndose hacia su teniente, añadió con tono amistoso:

—Mandarás que se dé ración doble á la tripulación.

—Está bien, capitán; respondió el marinero que se había adelantado respetuosamente.

En aquel momento la religiosa se acercó á Marcof y le alargó la mano.

—¡Vos aquí á esta hora! dijo Marcof con tono de suave reproche y llevando á sus labios la mano que le iba ofreciendo, con una gracia digna de un sacerdote de la Iglesia Católica.

—El amo mi... —respondió la religiosa; —ve laba junto á estos buenos gentes que me prodigan las atenciones y el respeto.

Keinec calló en tanto algunos aprestos de mano amistosos con el viejo Burke y los demás marineros, y Bisher y excavó sobre el puente del buque, lanzó una mirada suya a cual se revelaban el asombro y la admiración.

Finalmente se acercó á Marcof que acababa de separarse de Julia, la cual, a súplica del marinero, había bajado á la cámara.

—Amo mío —dijo el jefe realista con alegría, —no esperas ver lo que veo.

—Por qué? —preguntó Marcof sonriendo.

—Porque vuestro buque es capaz de hacer romper un navío del rey —Qué orden! —Qué asco!

—Qué aspecto tan guerrero!

— ¡Os parece bien!

— Os confieso que estoy admirado.

Acabais de ver mi buque y mi tripulación en tiempo de paz, —dijo el marinero con acento más formal; —¿qué diríais pues, si pudierais contemplarla en tiempos de guerra, cuando el *Juan Luis* aborda una fragata enemiga y mis marineros se arrojan con el hacha en la mano y el puñal entre los dientes?

— ¡Pardiez! debe ser magnífico espectáculo y me viene el agua á la boca al pensarlo.

— ¡Vive Dios! ¿Por qué nos venmos precisados á hacer la guerra civil?

— Porque los infames nos obligan.

Teneis razón, y me recordáis que no hemos salido del puerto hace tres horas y hemos cruzado la distancia de doce leguas á galope para enterarnos en tierra. Pero cuando pongo el pie en mi buque, siento un impulso más fuerte que yo, como una lágrima que moja mis párpados y un deseo desenfrenado de combatir sin volver á tierra.

— Desgraciadamente no es posible, amo mío, porque únicamente en tierra podremos salvar á Felipe.

— Si, y no debemos detenernos. ¡Queréis bajar a visitar á la marquesa! se Lé Reauán?

— Sin duda; pero la que os hablaba cuando hemos llegado?

— Si.

— Pues bien, hacedme el honor de presentarme, os digo.

Marcof se dirigió hacia la escalera que conducía al interior del buque y bajó acompañado de Bisher y Julia.

Julia les esperaba en su cámara.

ligero temblorimiento del buque hizo mover los objetos móviles que adornaban la cámara.

— Nos damos á la mar? —dijo.

— Si, —respondió la religiosa, —y esta noche estaré en Nantes.

— ¡Dios os acompaña!

— V. y á pedirnos en mis oraciones.

Desgraciadamente es la última parte que puede tomar en esta empresa.

D. Ishard se sintió, y saliendo de la cámara de la marquesa, subió rápidamente al puente del buque.

Reinaba allí la mayor animación; los palos se cubrían de veas; el *Juan Luis* acababa de cruzar el paso del puerto, y se dirigía hacia el mar siguiendo el curso rápido del Vilaine.

de ejecutarse en un plazo que no excederá de treinta y cuatro meses.

La fianza para tomar parte en la subasta será de 515'50 pesetas, ya en metálico ó bien en valores de la Deuda.

En Béjar ha fallecido la señora doña Vicenta García Castrillón. Deseamos en paz.

Por el Juzgado municipal de Cantalpiedra se cita a un individuo llamado Castor J. S. Sexmero, natural de dicha localidad, el cual estuvo domiciliado algún tiempo en Salamanca y después en Bilbao, y cuyo actual paradero se ignora, para que comparezca áclarar en el sumario que se le está instruyendo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Excedurista general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesados mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un solo sorteo una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Ayer al obreurecerse fueron prestados los auxilios de la ciencia, es la Casa de Socorro, por el facultativo de guardia señor Pascua, á una pobre mujer á quien le dió un accidente en la Plaza Mayor.

Se encuentra en Salamanca el diputado á Cortes por Peñaranda don Salvador Gómez e Liano, acompañado de su distinguida esposa y familia.

En las primeras horas de la noche de ayer se presentó un individuo que conocido en una casa de prostitución de la Calle de Pinto, y en broma (según declaró la interesada) apuntóle con un revólver de pequeño calibre creyéndole desarmado. Pero al ver que en seguida se oyó el disparo caía al suelo la mujer herida de sangre, se dió á la fuga y ésta es la hora que no ha sido encontrado, á pesar de las gestiones hechas por la policía.

La lesionada fué conducida á la Casa de Socorro, apreciándose una herida, causada por arma de fuego, en la ceja izquierda, con solo un orificio de entrada.

La bala se encontraba alojada en la cabida orbital, y no se la extrae.

Se llama la herida Concepción Ma-

dín, y es natural de Peralejos de Abajo.

El estado de dicha desgraciada no ofrece por fortuna gravedad.

Se nos asegura—dice *El Adelante*—que á propuesta del patrono señor Fiscal, la Junta de Patronato de la Caja Crespo-Rascón tiene acordado dirigir una instancia al señor Ministro de la Gobernación, solicitando se conozca al Patrono labrador, don Basilio García Polo, una distinción honorífica en compensación de los muchos y excelentes servicios que ha prestado en beneficio de los labradores y ganaderos durante los 14 años que lleva de existencia dicha Caja.

Agraduimos de todas formas el acuerdo de la Junta y deseamos se vean cumplidas sus aspiraciones en favor del señor García Polo, que tan acreedor se ha hecho á la distinción solicitada por el señor Fiscal.

Siendo muchas las Juntas municipales que no han recogido los documentos censales á que se contrae la comunión de 13 de Noviembre último por la jefatura de trabajos ejidatarios de esta provincia se advierte á dichas Juntas en obligación que tienen de proceder á efectuarlo á la mayor brevedad.

DE POLÍTICA

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial.)

Madrid 24.—12.

Moret insiste en que por ahora no piensa realizar combinación alguna de gobernadores.

En el Consejo de ministros que va á celebrarse se dará lectura de la ponencia de los ministros de la Gobernación, Gracia y Justicia y Agricultura, respecto de las órdenes religiosas; serán objeto de especial estudio los expedientes de indulto que han de llevarse á la Reina el día de Viernes Santo, y se acordará si procede ya levantar el estatuto de sitio en Barcelona.

Romero Robledo salió para Astorga, donde pasará las fiestas de la Semana Santa.—PALMA.

LOS PRESUPUESTOS

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial.)

Madrid 24.—18'45.

E ministro de Hacienda ha circulado á sus compañeros una real or-

den, recomendándoles la remisión de los presupuestos parciales antes de 4 de Abril, confiando de esta manera en que los presupuestos generales estarán ultimados para primeros del mes de Mayo proximo.—PALMA.

HERNIAS (quebraduras)

Deformidades de la espalda y pecho, torceduras de piernas, descaso de la matriz, etc.

Llegará á Ciudad Rodrigo los días 24, 25 y 26; á Béjar los días 28, 29 y 30; á Plasencia 31 del presente y 1º y 2 de Abril, á Peñaranda los días 3 y 4, el Representante del Gabinete de Ortopedia Moderna de Madrid, y recibirá gratis á cuantas personas sufran dichos padecimientos y deseen ser tratados por medio de los aparatos especiales modernos.

Nuestros aparatos sistema americano pacientes son construidos todo de aluminio y por lo tanto de muy poco de la mitad de peso que los conocidos hasta el día, y su mecanismo son tan sencillos y fáciles que hacen adaptar su paleta al auxilio de la Hernia más voluminosa y rebeldes, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Conocido el gran número de personas que sufren Hernias se ven privados de adquirirse un buen aparato por el excesivo precio que hasta ahora han tenido los hechos; á la medida, este Gabinete advierte que su Representante reciba gratis, y exhibirá muestras de los distintos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Consulta en Ciudad Rodrigo. Fonda de Segundo los días 24, 25 y 26; Béjar en el Hotel Comercio los días 28, 29, 30; Plasencia en el Hotel Romero los días 31 del presente y 1º y 2 de Abril, y en Peñaranda los días 3 y 4 en la Fonda del Comercio.

DICHOSO PROYECTO

POR TELEGRAFO

(De nuestro corresponsal especial.)

Madrid 24.—14'15.

El Gobierno se propone hacer todo lo posible para que que se apruebe antes del 1º de Mayo el proyecto de ley de circulación fiduciaria.

Rodríguez ha manifestado que no ha hecho arreglo alguno con el Banco de España, pero que ciará las opiniones de todos.—PALMA.

ESTEDEO SALMANTINO

COMPAG-VENTA MERCANTIL

Juan del Rey, 9, pral.

VENTA DIARIA

Escuela de párvulos elemental. Idem superior, preparatoria para los estudios de segunda enseñanza. Plaza de Colón número 1. SALAMANCA

B rutura sin igual en ropas, a precios y calidad de todas clases. Es la calidad en ropa, trajes de hombre, rebozos de bolsillo y maneces de Manila.

CENTRO-PENSION PARA ALUMNOS OFICIALES

de las

FACULTADES E INSTITUTO de SALAMANCA

Director: DON JOSÉ MAÑES CASAUX

Silencio, 1.

Desde la fundación de este Centro de enseñanza quedaron establecidas las clases de las asignaturas del Bachillerato y las Facultades, con arreglo al plan oficial por profesores titulares y de reciente competencia y continuando explicándose dichas clases tanto para los alumnos oficiales y libres que hayan de examinarse en un curso, como para los que quieran ganar mayor número de asignaturas en Septiembre próximo.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos, dando a los primeros una alimentación sana, abundante y nutritiva.

HONORARIOS MENSUALES PARA LOS EXTERNOS

	Ptas.
Grupos de asignaturas del Bachillerato.	20
1.º id. de Facultad.	40
Recurso de todas las asignaturas del Grado de Bachiller, Ciencias y Letras.	30
Preparación teórico-práctica para Sobrestantes de Obras Públicas por individuos del Cuerpo.	40
Dibujo lineal ó topográfico.	15

PIDANSE REGLAMENTOS AL DIRECTOR

I OH GRAN REMEDIO!

ESPECÍFICO DE CLARK

CURA INFALIBLE

Para la curación rápida y radical de la debilidad nerviosa, impotencia, dormes seminales y toda clase de desarrugos producidos por excesos sexuales durante la juventud.

Este específico curará aun cuando hayan fallado los demás remedios y es el único medicamento que cura todos los casos de debilidad del sistema nervioso, impotencia, parcial ó total, postración, incrustaciones, consumación, estreñimiento semanal, tos clásica de debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Ofrece como calmante y devulsa prontamente al enfermo la salud del cuerpo y la del espíritu comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y extiende especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar á estos casos. En muchos de ellos, los riñones que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los dormes ya sean involuntarios ó prematuros le contienen, y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre el sistema nervioso obra constitucionalmente este específico.

Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas las partes del mundo por los primeros comerciantes de Drogas y Boticarios

Diríjase á Clark's Specific

140 East 30 Streets,

NUEVA YORK E. U. A.

Caleros, 9.—Imprenta del NOTICIERO SALMANTINO.—Caleros, 9.

que se ha unido; cosa sencilla es la respuesta, una parte se transforma como hemos dicho, ácido carbónico y agua y otra se elimina por los eliminadores naturales que son los riñones, piel, pulmones y en la mujer las glándulas mamarias.

Á veces el alcohol no continúa en cantidad de la sangre por la afinidad que ofrecen algunos órganos para dejarse atravesar por el alcohol como son el cerebro, músculos, riñones, pulmones y hígado.

El alcohol en contacto de los tegumentos como la piel y mucosas determina un proceso hiperémico; si la piel está desnauda, el alcohol por su contacto con el dérmis obra produciendo ligera impresión de escroto, seguida de sensación dolorosa; á más de la hipersensibilidad aparece la isquemia, sobre todo en la piel, pues en los individuos alcoholizados observamos, palidez en la piel del rostro, debida á los tractos perturbados en los vasos.

El alcohol sobre las mucosas ocular y bucal, determina los mismos efectos que sobre la piel sin epidermis; sobre la mucosa estómaco obra de tal modo que usado moderadamente favorece la digestión pero en gran cantidad paraliza las funciones de las glándulas estomacales lo mismo que la digestión de los alimentos hasta que éstos tienen que ser arrojados por el vómito. El alcohol obra sobre la mucosa gástrica como antiséptico, á no ser que sea muy concentrado en cayado que produce la anestesia.

Los efectos determinados por el alcohol en el sistema digestivo y en la nutrición son sobre ésta oceasencia que se reduce á un aumento tanto en la fuerza impulsiva del corazón como en el número de revoluciones, en un tiempo menor al de antemano.

La sangre se altera con la permanencia del alcohol e la economía y los efectos que sobre ésta oceasencia se reducen á un aumento tanto en la fuerza impulsiva del corazón como en el número de revoluciones, en un tiempo menor al de antemano.

(Continuará).

vez se derivan de los carburos de hidrógeno; de ellos pedimos dar una clara definición que son unos líquidos que resultan de la fermentación del zumo de alguna planta sacarina ó amilosa ó agregado artificialmente.

Los alcoholos se clasifican en monocetáticos, dicetáticos, etc., segú sean dos, tres, etc., átomos de hidrógeno, los sustituyentes por otros tantos radicales alcohólicos respectivamente.

Unos son líquidos y otros sólidos que crisan, son inodoros, la generalidad, de olor característico, menos pungentes que el agua. Cuando actúa sobre los alcoholos, los ácidos se producen ácidos.

Como agente terapéutico y por lo tanto por su aplicación en Medicina solamente se usa el alcohol monoisotómico también llamado etílico. En qué más se hace uso más especialmente del alcohol absoluto.

El alcohol etílico cuya fórmula es CH_3OH es lo que se llama simplemente alcohol, es un líquido incoloro, de olor agradable y sabor cítrico. Mezclando el alcohol absoluto con el agua resultan alcoholos de distintos grados, según las proporciones de agua que se mezcle, así hay agua más débil á 37°, ordinaria á 50°, fuerte de 59°, más fuerte de 85° y rectificado de 95°.

Del estudio fisiológico hecho sobre el alcohol, deducimos que prime ramente es ingerido ó aplique á las membranas limitantes del organismo, en el primer caso atravesando por la vía digestiva y produce sus efectos sin evaporarse, en el segundo aplicándose sobre la piel, se pierde parte por evaporation. Esto obedece á la absorción que se puede verificar bien por la mucosa gástrica, lo cual se puede corroborar con el siguiente experimento:

si obstruimos á un conejo la desembocadura del intestino delgado con un tubo y le damos una cantidad de agua á través del tubo se observa que la sangre que viene de la arteria renal tiene la misma consistencia que la sanguínea normal.

que se ha unido; cosa sencilla es la respuesta, una parte se transforma como hemos dicho, ácido carbónico y agua y otra se elimina por los eliminadores naturales que son los riñones, piel, pulmones y en la mujer las glándulas mamarias. La sangre que entra en el sistema digestivo no se deben á los del aparato digestivo, ni á los de la función digestiva. Sobre algunos enemigos de este aparato como el hígado, el alcohol produce lesiones de importancia como el proceso irritativo, cirrosis alcohólica ó hepatitis supurativa según donde tenga asiento la lesión. En el alcoholismo crónico se producen en el hígado procesos regresivos y sobre todo la estasis. Sobre los riñones se da el alcohol también produciendo sus lesiones características; es fuerte diurético y en esta diuresis se aumenta la urea eliminada. La secreción del hígado se aumenta por el alcohol en la cantidad de gáucosa eliminada.

Los vasos tanto venosos como arteriales sufren bastante alteración por el alcohol, según dijo anteriormente, durante su absorción.

La vena que más se altera en la economía es la porta, puesto que por ella ingresa todo el alcohol y la arteria que más trastornos sufre aunque menos que la vena porta, es la arteria pulmonar. En la vena porta se ha observado el proceso flogístico de forma aguda y la phlebitis adhesiva.

En los demás vasos venosos, la phlebitis que se ha notado es la supurativa.

El corazón también se afecta por este agente y sobre todo sus cubiertas: miocardio y pericardio, pues el endocardio, no se altera tanto.

La sangre se altera con la permanencia del alcohol e la economía y los efectos que sobre ésta oceasencia se reducen á un aumento tanto en la fuerza impulsiva del corazón como en el número de revoluciones, en un tiempo menor al de antemano.

Tomando una cucharadita de las de cada día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

LA SALUD A DOMICILIO.—LA MARGARITA EN LOCHES

Antibólica, antiescrófula, antirrética, antiparasitaria, antisifilitica y MUY RECONSTITUYENTE.—Con este agua de uso general hace CINCUENTA AOS su función LA SALUD A DOMICILIO.

Como purgante, a las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Depositó central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra manjares de aguas LLAMADAS naturales y que pretende ser iguales y aun mejores, y dicen que no invitan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta a TODOS los estómagos. NO IRITTA, y mezclándola con agua, resulta aún MUY superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hijo, el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, lo declara esta agua la mejor de su clase y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico doctor don Manuel SÁEZ, de Madrid.

Los análisis que hacen las aguas de LA MARGARITA en LOCHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnesio que en las más pederosas purgantes, y la única que contiene carbónato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que precisan otras similaridad en la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que les constituyen en un efectivo y remplazable para las enfermedades hepáticas, euréticas, y de la matriz, sífilis monterada, bazo, estomago, mesenterio, ileus, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expiden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES terapéuticos, DE PURGAS.



An gelo Costanzo
Dip. 435, Barcelona

ECONOMIA MILAGROSA CONFITES

Ó INYECCION ANTIVENERA

Y ROOB ANTISIFITICO COSTANZI!

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia se han convencido y certificado, que para curar radicalmente en dos ó tres días la purgación reciente y en cinco ó seis días la cática, gata militar, úlceras, hilio blanco de las mujeres, arenillas, catarrlo de la vejiga, esores uretrales; cálculos, retención de orina, y en veinte ó treinta días los extremitarios uretrales (estrechez), aunque sean crónicas de más de 20 años, evitando las peligrosas sonda, no hay medicamento más milagroso que los CONFITES ó Inyección Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad sifilitica, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el ROOB Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sifilis, sino que estribe los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El inventor, Diputación, 345, Barcelona, seguros del buen éxito de estos específicos, mediante el trato especial con él, admite a los incurables el pago una vez curados.

Precio de la Inyección, pesetas 5. Confites antivenéros para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5.

De venta en todas las buenas farmacias. En SALAMANCA, en la de los señores Hijos de Vilar y Pinto plaza de la Verdura, 5 y 7. Consultas: médicas en Barcelona, calle de la Diputación, 435, entresuelo, segundo, todos los lunes, miércoles y viernes, a las doce.

ALMACEN DE CERAMICA

Ladrillos prensados, tejas, tuberías, bloques y pavimentos. Azulejos de Mantua e Inglaterra y macetas

INVITACIÓN PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

PESETAS 850.000

MARCOS. 11.618 400

como premio mayor pueden ganarse en caso mas feliz en la nueva

gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo

especialmente:

1 Premio 300.000

a Marcos

1 Premio 200.000

a Marcos

1 Premio 100.000

a Marcos

1 Premio 75.000

a Marcos

2 Premios 70.000

a Marcos

1 Premio 65.000

a Marcos

1 Premio 60.000

a Marcos

1 Premio 55.000

a Marcos

2 Premios 50.000

a Marcos

1 Premio 40.000

a Marcos

1 Premio 30.000

a Marcos

1 Premio 20.000

a Marcos

16 Premios 10.000

a Marcos

56 Premios 5.000

a Marcos

102 Premios 3.000

a Marcos

156 Premios 2.000

a Marcos

4 Premios 1.500

a Marcos

612 Premios 1.000

a Marcos

1030 Premios 300

a Marcos

36053 Premios 169

a Marcos

20968 Premios 250.000, 150,

a Marcos

148, 115, 100, 78, 45, 21.

PESETAS

20 000 000

PESETAS

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000

1000